
　　３月定例会は３/６から３/23まで開催さ

れ、農業委員の改選・固定資産評価委員

１人の改選が全会一致で承認された。

　令和元年補正予算と令和２年予算が、上

程された。補正予算は全会一致で、令和２

年度当初予算に修正案が出されたが、原

案が賛成多数で可決された。

＊主な新年度予算

・給食センター　　　　　　3,068万円

・ICT教育　　　　　　　　 　813万円

・生活支援体制整備（お助隊）736万円

・医療介護一体化　　　　　3,785万円

・引きこもり対策　　　　　　255万円

・ロタウイルス予防接種　　　 78万円

・骨粗鬆症研究（東大連携）　106万円

　1月8日の臨時会に、唐澤前副町長任期 ・風疹予防接種　　　　　　　361万円

満了後、空席であった副町長に宮下寛氏 ・農業農村次期計画　　　　　120万円

が提案され満場一致で承認した。 ・広域農道舗装改修　　　　2,000万円

　唐澤副町長の退任経緯につき、与田切 ・地籍測量　　　　　　　　1,733万円

公園遊具事故の引責辞任ではないかとの ・南田切線道路改良　　　　6,950万円

質問が出されたが、町長は「給与返納で、 ・用水、林道改修　　　　　3,920万円

責任は果たされており、そうしたことはない」 ・水路改修診断　　　　　　1,166万円

との答弁があった。 ・橋梁修繕　　　　　　　　5,687万円

　宮下寛（みやしたひろし）氏は北村出身。 ・森林整備　　　　　　　　　282万円

住民福祉課長で退職後、再雇用で同課・ ・老朽配水管布設替え　　 1億0,000円

保健福祉総合調整幹を務められていた。 ・第6次総合計画策定　　　　 122万円

　中央クリニック渡辺先生や柿田先生らの ・公共施設計画更新　　　　  380万円

誘致に、大いに力量を発揮された。 ・ホームページ運用　　 　　 138万円

　今後も培ってきたドクターとの接点も生か ・家屋調査ツール構築　　　  145万円

し、医師確保の主力として活動との事。 ・地域おこし協力隊13人　  5,511万円

　新年度から人口対策本部長で人口増に。 　　 （内5,200万円は特別交付税措置）
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  令和2年度予算は、ここ10年以上の中で りである。基金からの繰入は4394万円減

も最大の48億5500万円となった。 となる2億621万円。基金残高は18億2000

　税収増が見込まれているが、新型コロナ 万円の予定である。目的別で積み立てて

感染症影響などでマイナス要因になるの おり、適正に運営するとしている。自由度

は必至とみられる。しかし、国からの支援 のある財成調整基金は9億4000万ほど。

策や経済対策によっては、国庫支出金が

増加する事も考えられる。令和3年度の税

収減少の影響の方が大きいかもしれない。

　本年から公共下水道と農業集落排水の

会計は公営企業会計となり、下水道事業

となり、水道事業と同様になった。

　自主財源は32.8％と大きく変化はなく、

相変わらずの依存財源に頼らずを得ない

状況である。町債も3億2300万円と10.5％

増で、返しても返しても借金は増えるばか

　　人件費は10億8700万円と19.1％増で、 の統合も検討課題となるなか、返済ピーク

物件費は５億6600万円と23.3％減となって がやってくる。借金返済の公債費は、少し

いる。会計年度任用職員制度移管による づつ増えていく。無い袖は振れぬ、我慢

増減が主な要因。補助費が大きく増えて、 がいる時が来ているのでは。

繰出金が大きく減っているが、企業会計

に変わった為。繰出金扱いが補助費にな

もので、問題ではない。

　普通建設+8.9％、維持補修費が+14.5％

と大きく増えており、町は住民要望に応え

る積極的予算という。道路や水道管等の

整備はやむ得ないが、公共施設は人口減

のなか、重荷になってくるものも出る。思い

切って廃止する事も視野に入れないと、破

たんの道を駆け下ることになる。

　下水道事業も公共下水と農業集落排水

　 　　　　　　当初予算は過去最大に

　 　　　　　道路改良費・維持補修費増

2

28 29 30 R1 R2

歳入予算推移
その他

繰越金

分担・負担

金
使用・手数

料
譲与税等

町債

県支出金

28 29 30 Ｒ１ Ｒ２

歳出予算（性質別） その他
災害復旧

普通建設

繰出出資

積立金

公債費

補助費等

扶助費

維持補修

物件費

人件費



　2018年に飯島町議会運営委員会が喬木 　江藤先生の特許に関わりますので、多く

村議会の視察を行い、以来交流がある。 は掲載できませんが「メディアの取り上げ

　両議会でご縁のある山梨学院大学江藤 方に問題がある。民主主義を守るには、自

教授を迎え、合同研修会を開催した。 治体議員は必要で、それなりの報酬が必

　喬木村議会は、議員のなり手不足などの 要だ。そこを避けていては駄目」とマスコミ

対策で、全国に先駆けて「夜間休日議会」 各社がいる前で、かなり強く言っておられ

を開催し、注目を浴びています。また、夜 ました。

間開催の為の方策とし、議案などの各自 　喬木村議員と町議員の懇談会は「ワー

意見の事前公表し、審議時間短縮の工夫 ルドカフェ方式」で、20分毎に入れ替えす

もしています。議員間では、昼間仕事をし るグループ懇談会です。

てこれる点には好評なようです。一方、議 　一般質問の話、なり手不足の話、議会

員の質的向上や意識の向上に、課題もあ 運営の話、女性議員の話など忌憚ない意

るという人もいました。 見交換ができました。

　研修の前半は、江藤先生の講演で、レ 　5000円会費（自前）の懇親会も多いに盛

ジメを無視した「本音トーク」でした。 りあがり、迎えの運転手がおきのどく。

　1月29日、県町村議長会主催の研修会 　1月22日、県議会研修委員会主催の

が伊那県民文化会館であり、全議員が 研修会が県庁講堂で開催された。内容

参加した。 は「議員のなり手不足」「AI・IoT未

　県町村議長会の事務局宮嵜副参事から 来の社会」が取り上げられた。

の議会運営の事例研究の講演だった。 　議員なり手不足では、長野県立大学

　宮嵜さんには、飯島町議会にも来て頂き の学生からの発表もあり、目新しい取

講演と具体的対応について学んだことが り組だった。研修委員長は垣内基良県

ある。会議の延長、議長・副議長の辞任、 議で、後日「良かっただろ？」と何度

議案の修正など具体的対応について細 も尋ねられた。垣「来年も俺がやる」

かい説明で分かり易いものでした。 　学生からは、報酬のアップや女性議

　特に「継続審査」は継続審査申出書の 員候補者の得票に20％加算のハンデの

提出で、報告には含めない。委員長報告 提案などもあった。地方自治を学んだ

と報告者本人が意見の違う場合には意見 学生たちに、魅力を感じさせない現状

を述べることができるなど興味があった。 は、問題であり改善の余地あり。

県地方自治政策課題研修会

喬木村議会と合同研修会　2/6
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県町村議長会議員研修



　1月10日～14日まで、東京ドーム開催の

「ふるさと祭り東京・魅力発見ご当地マラソ

ン2020」に4年連続出展しました。

　大変なものが蔓延し、まいった。コロナと 　今回は観光協会事業としての参加。町を

聞いた時、昔載っていた車を思い出した。 アピールする企画とし、お米のすくい取り

中々いい車だったのに。名に傷つくな～。 を行い大人気でした。期間中の毎日、何回

も来てくれるお馴染みさんも出来ました。

　何でも批判の野党とメディアは、学校一

斉休校の根拠はと言っていたのに、緊急

事態宣言には遅いという。呆れた連中だ。

　自分が貰えないと、また怒るぞきっと。

　夜の密集・密接・密閉を避けろというが、

私には縁遠い。ただ、会合や会議は注意

が必要だ。「さんみつ」と聞いて、壇蜜や餡

蜜を浮かべた人（私）は粛清を。m(-.-)m

　10番で満足しているわけでは無いだろう

が、終盤は情けない。13番は行けたはず。

もはや、10番で褒められる力士ではない。 　3月実行委員会で新体制をつくり、大会

常に優勝を目指す立場ぜよ。御嶽海！ 開催日を11月29日（日）と決定した。

　実行委員長には私（久保島）が泣きなが

ら就任しました。若手に譲りたいのですが、

受け手がありません。先行き心配です。

・閉鎖中の看板の横をする抜ける画像が、TV 　心配と言えば、新型コロナ感染の影響

や新聞に載る。日本人は何時から、そんなに です。夏までの大きな大会はすでに中止

なってしまったか。自由を利己主義と、はき違 が決まっており、その先は見えません。

えていると解らないか。TVでよく見る外国人の 　私どもの米俵マラソンは町の支援はある

身勝手な行動や騒動を笑えない。利他を念頭 にせよ民間主催です。準備はしたが中止

に置けば、何のことはない。家族を想い、友人 では、費用工面も難しいことになります。又

・隣人を思い浮かべながら、合う人を80％減ら 協賛金のお願いで、企業訪問の時期です

すと蔓延が止まるらしい。我慢の時では。 が、寄付も訪問も難しそうです。（冷汗）

寝言一人言

行列の米俵マラソンブース前

米俵マラソン大会は
11月29日予定！・？
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東京ドームで大人気
与太霧川柳


